



国際ロータリー第2800地区 1959年6月9日創立

鶴岡ロータリークラブ

例会場 東京第一ホテル鶴岡(鶴岡市錦町2-10) 例会日 毎週火曜日(12:30~13:30)

平成28年2月2日(火) 第2747回 例会 (本年度第26回)

2月16日(火)	ゲストスピーチ JC(2016)理事長 渡部 志津さん(有アトリエイマジン MOKU工房)
2月23日(火)	ゲストスピーチ 阿部 匠一氏(前鶴岡市職員)「鶴岡市の町名について」
3月 1日(火)	3月6日へ振替休会 [18:30~ インフォーマル ミーティング]
3月 6日(日)	うどん打ち家族例会

Eメール◎tsuruoka08@rid2800.jp ホームページ◎<http://www.tsuruokarc.org/>



会長報告

会長/越智茂昭

- 理事会で次の通り承認された
 - (1) インフォーマルミーティングについて
3月1日(火) 18:30~ テーマ「ロータリーを語ろう」
 - (2) うどん打ち家族例会について
留学生に日本の文化を経験してもらう
 - (3) 職場訪問について
移動例会としバイオ発電所研修を計画する
 - (4) 東京東江戸川RC観桜会について
クラブ負担の上限を10,000円/人とする
 - (5) 寒鰐汁家族例会の収支について
クラブ負担: 12,610円

- 新会員を推薦された会員へ RI から認証品が贈呈されました。

富樫 松夫君 (推薦新会員: 大川淳君)

- 鶴岡青年会議所新年会に参加

新理事長(2016年) 渡部 志津 氏

鶴岡JCで初めての女性理事長ということ、今月19日の例会で卓話をいただく予定。元ローター・アクターの石川匡志君が未来創造委員会委員長で頑張っていました。

今日は平和と紛争予防/紛争解決月間です。しかし、お隣の国ではミサイルの発射準備をしているとかで平和はなかなか難しいものです。

幹事報告

幹事/武田啓之

○ガバナー事務所

- 上期米山奨学会報告
- 地区大会DVD及びプログラムの送付について

○鶴岡西ロータリークラブ

50周年開催日のお知らせ

開催日: 6月18日(土)

是非とも多数ご出席いただきたくお知らせいたします。

○余目ロータリークラブ

鶴岡太鼓フェスティバルに青少年交換学生アビーさんが出演しますので是非ご覧ください。

期日: 3月6日(日) 時間: 13時30分

場所: 藤島体育館

チケット: 前売大人1,000円 当日1,200円

○ボランティアセンター

H27年度ボランティア交流会の開催について
(ご案内)

観光客増で「旅行」が変わる

JTB 東北庄内支店 支店長 武田 研二君

先日新入会員としてご挨拶させていただいたばかりですが、ご存知の通り3月でお別れのあいさつをしなければならないことになり、心中複雑です。どうしてそうなったかということも関係する話をさせていただきたいと思います。



私は生まれも育ちも九州、大分県大分市です。大学を卒業してから、JTBの東京事務所に勤務しました。初めての転勤はイタリアのローマ支店でした。そちらに4年ほどいて、東京に戻り、国内で初めて転勤したのが山形で13年前の2003年でした。丁度冬の時期で、その年は雪が多く60センチくらい積もっていたと思います。すごい所に来てしまったというのが最初の印象でした。その後2年ほど勤め東京に戻ったのですが、山形市内に住む女性と

会員数	35名
出席	22名
出席率	66.67%
前々回確定出席率	69.70%

■RI会長 K.R. "ラビ" ラビンドラン ■地区ガバナー 酒井 彰

■会長/越智茂昭 ■副会長/木村 節 ■幹事/武田啓之 ■会長エレクト/加藤 亨
■会報委員会/佐藤詩郎・阿部純次・菅原成規

結婚し婿養子に入りました。婿養子に入ると、会社というのは素早いもので、1年後すぐに山形支店長を命じられました。それからの山形人生、東北人生ですが、いろんな所でいろんなことをさせて頂いています。

さて外国人観光客が増えることによって、旅行業にもたらされたものというテーマでこれから述べさせていただきます。先般観光庁から発表された、昨年日本を訪れた外国の方々は1947万人になりました。2013年は1000万人でしたから、この2年で倍増したことになります。結果的に万国博覧会以降45年ぶりに日本からの出国者数と、日本への入国者数が逆転いたしました。よく爆買いと言われた、日本に来てたくさん商品を買われる方の消費額が3億を超えるました。一人当たり17万円くらいお金を落してくれます。海外からの観光客誘致は十数年前から政府がやっておりましたが、なかなか成果が出ませんでしたが、この2、3年のうちに規制緩和や円安が追い風になりました。

しかしここに来て問題が出始めています。昨年秋、私どもが取り扱っている京都への修学旅行で、清水寺から京都駅までの最後の移動の時にバスが間に合わなかったというケースがJTBだけで5件以上発生しました。何故かというと秋の京都の観光客はほとんどが外国人です。清水寺の駐車場からバスが出られないのです。日本人ならバスが動き始めると道をあけてくれるのですが、外国の方はあけてくれませんし、言葉も分らないので車の動きを鈍くしてしまい、結果的に20分で行くところを1時間以上かかるしてしまうということです。

単純な事例で何が見えてくるのか、まずホテルがとれません。東京と関西のホテルが足りなくなっています。東京のビジネスホテルの単価が2千円上がりました。これから2020年に向けて、東京オリンピックの間、更に1000万人くらい増えるのではないか、そのペースでいくと2016年の末には5000室くらい東京では足りなくなります。関西では17,000室足りなくなると想定されています。そこで政府は民泊という制度も作ろうとしています。それぐらいのボリュームで観光客が入ってくると、我々の生業である国内旅行を圧迫し始めています。我々が取り扱う国内旅行は首都圏、関西圏が双璧です。キャバもあり、テーマパークもあるのでたくさんの方が行かれます。当然のことながら外国の方もいらっしゃる。したがってホテルが取れない事態になる。ホテルが取れない、もしくは単価が上がってお客様の動向が鈍ると旅行会社の屋台骨が揺らぐわけです。これには早急に手を打たなければならないということになってきて、私どもの会社は東京や関西圏から地方の方に人の流れをつくれないかと考えています。店をいくつか閉鎖することによって余剰人員をそういうところに回すことになってまいりました。

日本人で海外旅行を計画される方は、だいたい4・5ヶ月前に計画が始まります。国内旅行のピークは何時かというと大体2か月前です。今は春からゴールデンウィークの予約です。しかし今年はそれでは遅いのです。何故か、海外からいらっしゃる旅行者がすでに抑え始めているからです。このズレが海外旅行にも国内旅行にもだんだん影響を及ぼして来ているのです。もし海外旅行に行かれるなら5か月前から予め発売されたものを抑えておいた方がいいと思います。ということでJTBは11月まで申込が出来る商品を1月の11日に発売しました。海外旅行では来た人は必ず飛行機に乗って帰ります。いま訪日観光客が増えている関係で一つの飛行機の約7割は外国の方が占めています。日本から出るために3割の席を確保しなければいけない、そういう状況になっていてなかなか席が取れない。2年間で倍増した海外からのお客様によって海外旅行、国内旅行共に影響が出ているということを知っておいていただきたいと思います。

JTBはこの状況下、働く者にとっては残念な判断を致しました。皆様方にもご迷惑をおかけする結果になりましたが、時代の流れがもう来ているのだというご披露させていただいてこれから旅行に役立たせていただきたいと思う次第です。ありがとうございました。

御 礼

米山奨学生 王 莫 非 君

皆さんこんにちは。王莫非です。いつもお世話になりますありがとうございます。先週の鰐汁例会にご招待いただきありがとうございました。私は鶴岡に来て3年たつのに、鰐汁を食べたのは初めてでした。すごくおいしくて感動しました。一回食べたら、これからは毎年この時期になると食べたくなると思います。あの後、スーパーに行き、どんがら汁セットを買って自分で作ってみましたが、結果的にはプロにはかなないです。

例会で出会った東京東江戸川ロータリークラブの嶋村さんに誘われて、今週末東京の二松学舎大学の交流会に行ってきます。そこで良い経験と出会いを楽しみにしています。ありがとうございました。

委員会報告

◆メイクされた方

木村節君 阿部純次君 小林健郎君 丸山隆志君
菅原成規君 佐藤友行君 藤川享胤君

スマイル

富樫松夫君 ①鰐汁例会に写真が載っていましたので。 ②武田さん卓話ありがとうございました。
菅原成規君 寒だら汁例会、インフルエンザのため急に欠席して申し訳ありませんでした。